

Año I:

Mahón miércoles 6 de Septiembre de 1916.

Núm. 129.

HOJA DE CALENDARIO

JUEVES

7

Septiembre

Santa Regina, virgen y mártir

Nació Santa Regina en Alexia (Borgoña). Desató el mandato de casamiento hecho por su padre, por no dejar de ser virgen, siendo por esto martirizada y coronada por un ángel en figura de paloma cuando entregaba su santo espíritu al Teodopoderoso el 7 de Septiembre del año 253. a los quince años de edad.

Alemania después de la guerra

¿Cuál será el porvenir de Alemania a la terminación del colosal conflicto europeo? Pocos podrán entrever un mañana venturoso si no han vivido en tierras del Imperio y han comprobado, *de visu*, las energías descomunales de ese pueblo. Recorriendo las diferentes provincias, y a pesar de la gran absorción de todas las actividades que la guerra lleva a cabo, se observa una prudente y previsora ordenación de la política económica para después de la cesación de hostilidades. Entonces serán los momentos más críticos para todos esos pueblos acaparadores del comercio mundial, que después de más de dos años de paralización o disminución de relaciones mercantiles querrán volver con más ahínco y calor, no sólo a reanudar los antiguos tratos, sino a conquistar nuevas salidas, a dominar nuevos mercados, tratando de esa manera de ensayar la efectividad de la guerra presente. En efecto, siendo el carácter esencial de la actual contienda una explosión de rivalidades comerciales entre Inglaterra y Alemania, de nada serviría que la paz se hiciera y perdurara ese odio entre las dos naciones comerciales del Continente. A los pocos años volvería la guerra, porque, dada la competencia de producción, recurrirían a las armas como *ultima ratio* de sus alegatos. Es preciso, por consiguiente, tener en cuenta que esa es la etiología de la guerra actual, y que, dadas esas causas el conflicto se ha de desarrollar con un aspecto de virulencia, tesón y encarnizamiento, como ningún otro de la Historia. Se va a vivir o a morir, porque vida o muerte es mantener el predominio económico-industrial en todo el orbe o quedar mediatizada y dependiente de la vencedora. Ante ese trance se llegará hasta el fin, cueste lo que cueste, defendiendo a los pueblos, no por su independencia histórica, sino por su independencia económica: no por las provincias y territorios que anexiona bajo una misma regla política, sino por los múltiples diseminados mercados que formen su red comercial.

Dos elementos principales se necesitan para esa lucha: una buena industria y una buena industria y una formidable Marina de transporte o mercante. La supremacía industrial alemana nadie la podrá poner en duda. Ha existido pujante y espléndida con sus avances e innovaciones antes de la guerra; subsiste con progreso notorio durante las hostilidades, y puede asegurarse categóricamente que de éstas habrá sacado una serie de

mejoramientos estupendos, sobre todo en el orden de la Química industrial y siderurgia. La supremacía de una flota mercante es más esencial, si cabe, que la industrial. Entendiéndolo así Inglaterra, teniendo en cuenta el enorme tonelaje que Alemania tenía desparado por el mundo en el momento de la ruptura de hostilidades, ha procurado, con una nueva y peregrina teoría jurídica, enzarzar aquellas naciones en cuyos puertos se habían refugiado los barcos alemanes, y una vez hecho esto, apoderarse directa o indirectamente de los mismos, restando de ese modo gran potencialidad a la fuerza naval mercante enemiga y ganando en su favor todas esas unidades. Portugal nos ofrece un triste ejemplo, y quizás no tardemos en ver a Italia por el mismo camino de servilismo y de instrumento de la política sajona. En Francia hay que reconocer más nobleza y respeto a las normas internacionales. Cuando se trató por Inglaterra de esas medidas, así como la de las listas de proscripción o listas negras, resistió hasta la fuerte imposición de su aliada.

Alemania ha visto también desde el primer momento que la victoria vendría después de la guerra para aquel pueblo que estuviera en condiciones de reanudar su vida y relaciones mercantiles con más ahínco que antes de la campaña, y por eso, al bloqueo de sus costas opuso el bloqueo submarino, destruyendo una parte muy importante del tonelaje enemigo, además de privarlas de los medios de defensa que transportaban los barcos hundidos. Mucho más sorprendente y admirable que la campaña submarina y la novísima aplicación de este barco al comercio, que no dejará de ser un arma efectista, es la actividad y fomento que Alemania ha dado a la industria naval mercante durante la guerra. Los grandes astilleros de Hamburgo y Cuxhaven, de Bremen y Dantzig, no paran ni un instante en su fiebre de trabajo. La «Amburg-América», la Compañía de navegación más formidable del mundo, con un capital de más de mil millones, que es la entidad, con el «Nord deutsche Lloyd», que más han sufrido de la guerra, y la cesación repentina de todos sus negocios, no ha desmayado por eso, antes al contrario, centuplica su actividad.

En los diques de Hamburgo está terminándose el coloso de los trasatlánticos, el «Fürst Bismarck», de 56.000 toneladas, que, con sus iguales el «Imperator», que todavía no hizo ningún gran viaje, y destaca su gigante silueta entre las brumas del Elba y el tramado de hierro de las grúas titanes, y el «Vaterland», que descansa en Nueva York hasta el fin de las hostilidades, quedarán a la cabeza de todos los paquebotas. Además, la «Hamburg-Amerika» tiene en construcción, a punto de terminar, el «Tirpitz», de 30.000 toneladas, y tres barcos más de 22.000 cada uno. Los astilleros «Vulcano», de Bremenshafen, los de Flensburgo, y los de Geestemunde, los de Blumen und Voes, etc., construyen unos diez y ocho grandes barcos, de ellos, cuatro de 18.000 toneladas, y dos cargos de 17.000 para el servicio del Canal de Panamá.

La línea Hamburgo Sur-América ha construido el «Cap Polonio», del mismo coste y tipo que el «Cabo Trafalgar», junto al cual se encuentra amarrado en el puerto de Hamburgo, ofreciendo con sus blancos puentes y chimeneas, una alegre nota entre aquel conjunto de barcos negruzcos y grises.

El «Norddeutsche Lloyd» tiene también en construcción más de diez y seis barcos, entre Bremenshafen y Dantzig. De ellos, el «Kolumbus» y el «Hindenburg», de 35.000 toneladas, el «Munchen» y el «Zeppelin», de 16.000 toneladas, y los restantes de 12.090.

La línea de «Kosmos» también demuestra gran actividad, teniendo en construcción unos

diez barcos, cuyas dimensiones oscilan entre 9.000 y 13.000 toneladas; la Compañía «Hansa» construye ocho, y la «Afrika» y la «Woermann» tiene dispuestos seis vapores nuevos para después de la guerra.

Y no se cerrarán con éstas el número de las nuevas construcciones, que arrojan un total de unas 768.000 toneladas, conquistadas para la Marina mercante en el transcurso de la guerra. La actividad y energía teutónicas, consciente de las ventajas de una flota mercante, no cesará ni un momento, llegando a cifras verdaderamente increíbles, si se tiene en cuenta la gráfica de la construcción naval mercante. En efecto; en enero de 1909, la flota mercante alemana se componía de 1953 barcos, de un tonelaje total de 2.302.910. El 1 de enero de 1914, los barcos eran 2.170, con un tonelaje de 2.832.312. En cinco años la Marina mercante sólo aumentó en 217 unidades y 529.402 toneladas, y ahora, mediante las desfavorables circunstancias de la guerra, construyó más de 62 buques, que se acercan a las 800.000 toneladas de arqueo. Estas cifras son más que incentivo bastante a hacernos meditar, primero, en nuestra pequeñez y miseria; luego, en la fuerza de aquellos pueblos que saben orientar sus energías y dirigir las a un fin y objeto determinado. Sólo así no resulta petulante el lema que entre dos colosos de piedra se lee en el frontispicio de la monumental casa central de la «Hamburg Amerika Linie»: «*Meine felt is der welt*». Mi campo es el mundo», conquistado por la actividad y el trabajo.

L. G. GUIJARRO.

Las verdades de Carlos Humbert

Paris.—«Le Journal» publica un artículo de Carlos Humbert, en el que dice:

«Por muy considerables que sean los últimos resultados de orden diplomático, de los que nos felicitamos, no bastarán para acercar el fin de la guerra. Para acabar con Alemania es preciso vencerla militarmente, y acerca de esto Lloyd George pronunció en su último discurso de la Cámara de los Comunes palabras energéticas y sensatas, que requieren honda meditación. Apreciando como es debido los felices resultados de la acción combinada de los aliados, tuvo el eminente hombre político la franqueza y el valor de declararnos que sería un error creer que estamos cerca de la victoria. Luchamos—dijo—contra un pueblo que tiene recursos gigantescos y una población enorme. Para convertir los resultados de los dos últimos meses en victoria definitiva y completa necesitaremos aún más hombres, más cañones, más municiones. Necesitaremos toda la valentía y toda la energía de nuestra raza. Cuando el comandante en Jefe del Ejército alemán en el Somme dijo a un periodista americano que el factor principal del combate futuro será la Artillería, la Artillería y la Artillería; cuando añadió que el Ejército que pueda lanzar a sus adversarios mayor cantidad de metralla ganará terreno no se crea que se limitaba a enunciar algunas verdades; es que creía que serán sus tropas las que, gracias al esfuerzo industrial, siempre creciente de su país, dispondrán de mayor número de cañones modernos, potentes y de tiro rápido, y que ellos serán los que podrán alimentar más abundantemente estos cañones.

Luego hizo notar el general alemán que al principio de la batalla su Artillería no estaba más que para colocar una batería cada 800 metros, para efectuar el tiro de carredera, mientras que ahora puede disponer de una batería cada cien metros.

¡Cuántos, poco previsores, creían ya ago-

tados a los alemanes, mientras nos preparaban, en secreto, la famosa falange que impulsó la retirada rusa o mientras acumulaban alrededor de Verdun su Artillería pesada, nueva y más potente que la tuvieron al principio de la campaña!»—Hallet.

PREVENCIÓN CONTRA EPIDEMIAS

La parálisis infantil

Conforme con lo indicado recientemente por el Gobierno se ha dictado por la Inspección de Sanidad una circular, en la que se dispone:

1.º Los barcos procedentes de países donde exista la poliomyelitis o parálisis infantil en forma epidémica, serán objeto de una escrupulosa inspección médica a la llegada a nuestros puertos, quedando desde luego a libre plática si fuere satisfactorio el resultado de aquella.

2.º Si hubiere tenido algún enfermo de la expresada enfermedad durante la travesía, se someterá a desinfección el local o locales que hubiere ocupado, así como las ropas y efectos de su uso y del de sus asistentes. El convaleciente, si lo hubiere, y personal que desembarque, así como el de la asistencia del enfermo, se someterán a vigilancia médica durante siete días, en la forma que expresa el vigente Reglamento de Sanidad exterior.

3.º Si a la llegada del barco hubiere enfermo o enfermos a bordo, se procederá a desembarcarlos con las debidas precauciones de incomunicación, y se aislarán en el Hospital o en otro lugar de aislamiento designado al efecto. El local ocupado a bordo, las ropas y efectos usados, serán desinfectados inmediatamente después del desembarque del enfermo, y las personas desembarcadas serán sometidas a vigilancia médica en los términos expresados en la regla anterior.

4.º Todas las citadas prácticas sanitarias deberán realizarse en el menor tiempo posible, para evitar al barco los consiguientes perjuicios por su demora, y serán puestos a libre plática al término de aquéllas.

5.º En las Estaciones sanitarias de las fronteras terrestres se aislará el enfermo que en ellas se observe en la visita de inspección médica de los pasajeros; y a la vigilancia médica prevenida en la regla 2.ª, a los pasajeros que resultaren sospechosos.

Las prácticas de desinfección tendrán lugar en la forma que indica la regla 4.ª, separándose del convoy el coche que hubiere conducido al enfermo, no utilizándose nuevamente sino después que haya sido convenientemente desinfectado.

Anécdota curiosa

Palencia 30.—Anoche se conoció una curiosa anécdota de la que fue protagonista Su Majestad don Alfonso.

En una reciente excursión que en automóvil hizo iba solamente acompañado del marqués de Viana y del conde de la Unión.

Al regresar, poco después de las tres de la tarde, en el partido de Dueñas detuvo el coche junto a una humilde casa para descansar brevemente y tomar un ligero refrigerio.

El marqués de Viana penetró en el caserío solicitando un banco de madera o sillas, que facilitó la casera, tomando asiento el Rey y sus acompañantes.

Mientras las viandas eran despachadas, trabó conversación la buena mujer con el Monarca. Este hizo varias preguntas relativas a la situación de su familia, y, después de enterarse de que tenía un hijo en el Ejército al

EXPOSICIÓN

— DEL —

ESQUELETO de la BALLENA

cogida en aguas de Menorca en Diciembre de 1912

Los días 7, 8, 9 y 10 del actual, en que se celebrarán las fiestas de Nuestra Señora de Gracia, se expondrá al público en uno de los espaciosos salones de la casa de la calle de San Roque número 20, la enorme osamenta perfectamente montada de este gran cetáceo.

Se podrá contemplar tan hermoso como curioso ejemplar mediante el pago de una pequeña retribución.

DETALLES CURIOSOS.—El esqueleto mide más de 15 metros y pesa unos 2.200 kilogramos.

cual deseaba ver, como Don Alfonso prometiera interesarse para conseguirlo y hasta diera ciertas seguridades, la mujer, desconfiando, preguntó al Marqués de Viana:

—Será verdad que este señor puede hacerlo?

—Este señor, contestó el marqués, es el Rey.

La pobre madre cayó de rodillas delante del Soberano, y a Don Alfonso XIII costó no poco trabajo levantarla, prodigándole muy cariñosas palabras y entregándole al propio tiempo una espléndida gratificación.

Gotas de Tinta

XIV

A título de curiosidad filológica insertamos el siguiente escrito que tiene la particularidad de poderse leer en menorquín y en francés, con solo ligerísimas diferencias de ortografía. Su lectura demuestra con toda claridad el notable parecido de las lenguas francesa y menorquina.

«Quatrecent cinquante cinq soldats tués, précédents d' Alger, marchent en caravane, par force, a la guerre d' Orient. Les armes qui sont a la mode d' Afrique, semblent d' or: les robes internes sont fines, de fil blanc; les externes, comme tunique, turbans etc. sont d' une classe de bon drap vert net brillant. Un lit de quatre bancs de pins des cantons de Suisse servira de repos a un nombre de sergents d' infanteria, qui sera de six a sept. Un commandant, soldat fort, de grands dots, s' embarquera a Alexandrie d' Egipte, passant directement a emplir de canons d' artillerie de gros calibre, les plages des campements des ports de Rusie. Tant d' heroisme sera evidemment digne d' une immense, d' une magnifique recompense de par des ministres de Turquie.»

HARLEY.

GACETILLA

En varias calles han empezado ya los trabajos de adorno para las próximas fiestas.

El número de familias del interior de la isla que han anunciado su llegada a ésta es grande, de manera que no es aventurado asegurar que la animación será extraordinaria.

Un número que es esperado con verdadero interés es la *Calçada* para la cual vimos todas las tardes ejercitarse a gran número de ginetes.

Está terminándose la recolección de cereales en Castilla y ya saben los agricultores y especuladores a qué atenerse acerca de la cantidad y calidad del trigo recolectado.

En los mercados hay firmeza en los precios y se advierten pocos deseos de vender, porque no hay necesidad de hacerlo por ahora, dada la buena situación económica de Castilla.

En Arévalo se cotiza el trigo a 35'27 pesetas los cien kilos; en Rioseco a 34'49 pesetas; en Medina del Campo y en Valladolid a 35'84 en Barcelona, que se surte en gran parte de cereal extranjero y que para adquirir el de Castilla tiene que elevar el precio con el gasto de transporte, se vende a 40'25 pesetas los cien kilos.

En los mercados extranjeros se registran los precios siguientes:

En Nueva York, el de 35'83 francos cien kilos; en Chicago, el de 33'16 francos; y en Buenos Aires, el de 23'76 francos.

En París se vende a 33 francos, y en Londres a 43'106 francos.

TEATRO PRINCIPAL

Inauguración de la temporada,

Jueves día 7,

LA CORSARIA, interpretada por Jacobini.

Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les corresponda, los primeros tenientes de Infantería don Manuel Sanz Ajero, don Vicente Guarner, don Francisco Gillen y don Fernando Diaz Giles.

Ha pasado a situación de reemplazo el oficial 1.º de Intendencia don José Moreno Burgos.

El restaurant del acreditado cocinero Antonio Alcover, situado en la calle de Roig número 7, participa al público que durante las próximas fiestas de la Virgen de Gracia tendrá abierto su establecimiento de día y noche, surtido de variadas comidas a precios sumamente económicos.

El Conserje del Casino «La Unión» en atención a las próximas fiestas ha dispuesto tener abierto el restaurant día y noche, sirviéndose a todas horas cubiertos y a la carta, siendo variadísimo el menú y reducidos los precios.

También se servirán ricos helados de vainilla y arlequines.

Hay disponibles varias cantidades para colocar en hipoteca.

Informarán calle del Bastión número 25.

El gremio de maestros barberos, participa a sus parroquianos y al público en general que los días de fiesta viernes a las cuatro de la tarde y el sábado a las ocho de la noche, todos los establecimientos agremiados cerrarán sus puertas.

Se suplica que tengan en cuenta de cerrar a la hora fijada para no perjudicar a sus compañeros.

El vapor «Isla de Menorca» es probable que hoy o mañana salga de Gijón para Barcelona.

El vapor «Mahón» llegó ayer a ésta a las cuatro menos cuarto procedente de Barcelona y Alcudia.

Dicho buque saldrá esta noche a las ocho para Palma.

Pasajeros llegados ayer tarde en el vapor «Mahón» procedente de Barcelona:

Victoria Zoto; Lorenzo Cabrol; Vicente Rodrigo; Juan Sintés. —Total 4.

De Alcudia: Pedro Ballester; ocho artistas de teatro; Rafael Sintés. Total 10.

Facturas-Guías

Libretas de alquiler

Expedientes matrimoniales

Hállanse de venta en esta imprenta.

Al anocheecer de hoy se reunirá nuestro Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, la cual no pudo tener lugar el pasado

lunes por no haberse reunido número suficiente de concejales.

TEATRALES

TEATRO DE VERANO.—La empresa de este teatro anuncia extraordinarias funciones para las próximas fiestas de Ntra. Sra. de Gracia, en las que reaparecerá ante este público la eminente canzonetista Gloria Gil Rey proyectándose en todas ellas interesantísimos capítulos de la grandiosa película «El Diamante Celeste».

Las horas de función son las siguientes:

Jueves 7 y Sábado 9 única sesión permanente de 9 y media a 12 y media.—Viernes 8 y Domingo 10, dos sesiones 8 y media y 10 y media.

Véanse detalles en los programas que se repartirán.

La empresa de bailes del Nuevo Cine prepara para las noches de los días 7, 8, 9 y 10 del presente lucidos bailes, que como de costumbre prometen verse muy concurridos.

MILITARES

SERVICIO DE LA PLAZA DE MAHON PARA EL DIA 6 DE SEPTIEMBRE DE 1916

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Señor Coronel de Infantería don Santiago Albertí.

Imaginería: Teniente Coronel de Artillería don José Blaya.

Hospital y Provisiones: 4.º Capitán del Regimiento número 63.

Vigilancia: 5.º oficial del mismo.

AYUNTAMIENTO DE MAHON

El día ocho del actual, festividad de Nuestra Señora de Gracia, tendrán lugar a las cuatro de la tarde en el Cos Nou de esta ciudad carreras de caballos con sujeción al orden, premios y reglas que a continuación se expresan:

Orden y premios de las carreras

Pollinos.—Una cuchara de plata.

Burros.—Una cuchara de plata.

Mulos.—Una cuchara de plata y cinco pesetas.

Potros.—Una cuchara de plata y diez pesetas.

Caballos.—Una cuchara de plata y quince pesetas. Este premio se elevará a cuarenta pesetas en el caso de que se presenten a disputárselo el Caballo de Biniserret y la yegua de Matanzas.

Dos carreras especiales de caballos montados por ginetes de la Cabalgata, con premios de una cuchara y cinco pesetas cada carrera.

REGLAS

1.ª La colocación de las caballerías se verificará por sorteo.

2.ª Los ginetes no podrán usar látigo que exceda de sesenta centímetros.

3.ª No se permitirán más que tres salidas en falso; después se dará el *sus* parados en línea.

4.ª Serán multados los ginetes que cierren el paso a sus competidores.

5.ª Todos los incidentes que se presenten serán resueltos de plano por el señor Alcalde o Teniente que lo represente asesorado de los ginetes y del Jurado de llegada.

6.ª No se permitirá tomar parte en las carreras a las caballerías que, a juicio de la Comisión, no reúnan las debidas condiciones.

7.ª Durante las carreras queda prohibido al público la permanencia en el Cos bajo la multa de cinco pesetas.

Mahón 2 de septiembre de 1916.—El Alcalde Presidente, P. G. de Moncada.

Festejos

El día 9 del actual, tendrá lugar una carrera de bicicletas, en la que se disputarán

dos premios, de diez y cinco pesetas, que se otorgarán, respectivamente, al que haga el recorrido en menos tiempo y al que le siga inmediatamente en la llegada.

La carrera empezará a las tres y media de la tarde.

Punto de partida: La Plaza de la Explanada, frente al sitio en que esté situado el Jurado.

Recorrido: Mahón a San Luis, por la carretera, dar la vuelta en San Luis a una bandera situada frente al «Pla de le Creu» y regresar por la carretera al punto de partida.

Mahón 5 de septiembre de 1916.—El Alcalde-Presidente, P. G. de Moncada.

Festividad de Nuestra Señora de Gracia

PROGRAMA DE LOS FESTEJOS MARÍTIMOS que se celebrarán con la anuencia y cooperación de la Comandancia de Marina de esta Provincia.

Día 8 de septiembre

Regatas a Vela

Tarde a las tres y media.—Místicos cuya eslora no exceda de metros 4'60... Premio veinte pesetas.

Místicos cuya eslora no exceda de metros 5'20... Premio veinte y cinco pesetas.

Caso de presentarse más de dos embarcaciones de una u otra eslora se concederán segundos premios, que consistirán en diez y quince pesetas respectivamente.

Los místicos cuya eslora no exceda de metros 5'20 y tomen parte en la segunda regata, además del premio del Ayuntamiento, se disputarán la placa de plata dedicada por la Junta Provincial de La Liga Marítima a este campeonato con las condiciones establecidas.

Regatas a Remo

Tarde a las cuatro.—Embarcaciones cuya eslora no exceda de metros 5'80 tripuladas por profesionales con seis remos y timonel... Premio cuarenta pesetas.

Regata especial para falúas militares... Premio un objeto de Arte.

Traineras de la Academia de San Estanislao tripuladas con diez y seis remos y timonel... Premio sesenta pesetas.

Cucaña de botolón frente al paseo de la Alameda con premios de una peseta cada vez que se toque el sombrero, regalándose éste al último que logre alcanzarlo.

Día 10 de septiembre

Tarde a las tres.—Los guayros «Vedrinés» y «Júpiter», continuarán la regata estipulada sin alterar las condiciones del recorrido otorgándose al vencedor el premio de treinta pesetas.

Tarde a las cuatro.—Dos regatas de téquinas frente a Vista Alegre... Primer premio cinco pesetas; segundo premio pesetas 2'50.

Regata dedicada a los exploradores de España con embarcaciones de cuatro remos y timonel... Premio veinte y cinco pesetas.

Regatas de traineras tripuladas por aficionados con seis remos y timonel... Premio treinta y cinco pesetas.

Concurso de Natación en Vista Alegre

Para jóvenes de trece a diez y ocho años... Primer premio diez pesetas; segundo premio cinco pesetas. Recorrido doscientos metros con viraje.

Para jóvenes de más de diez y ocho años... Primer premio quince pesetas; segundo premio diez pesetas; tercer premio cinco pesetas. Recorrido seiscientos metros con viraje.

A las seis y media.—Dará fin el festival con una gran fogata en la isla de las Ratas. Estos actos serán amenizados por una banda de música.

Aviso importante.—Cuantos deseen tomar parte en las regatas o en el concurso de natación deberán inscribirse en la Comandancia de Marina antes de las doce del viernes día 8, donde también podrán enterarse de las condiciones a que han de sujetarse y de los recorridos de cada regata.

Mahón 5 septiembre de 1916.—El Alcalde, P. G. de Moncada.

Pastelería La Mallorquina
Hannover, número 36

AVISO IMPORTANTE

Descando corresponder a los constantes favores que, desde que estoy establecido, me ha dispensado el público menorqués, no he vacilado en gastar alguno, y el día 7 víspera de Nuestra Señora de Gracia, abrí un nuevo establecimiento en la misma calle, número 46, en donde, debido a las buenas condiciones que reúne el local, podré ampliar el negocio a que me dedico, aumentándolo con el ramo de confitería, para lo cual cuento con personal idóneo en esta última materia.

Creando interpretar los deseos de mi numerosa clientela y del público en general, destinaré una habitación especial en la cual se servirán chocolates, leche, refrescos y toda clase de pastas que elaboro, a precios económicos.

No trato de hacer propaganda para hacer resaltar la calidad de mis géneros, puesto que reconozco que el público es el único que debe apreciarlos y a él me someto; pero si quiero hacer constar que para la preparación y elaboración de todo lo concerniente al ramo de ensalmadas y pastelería, no me he separado en lo más mínimo de las reglas y costumbres establecidas por mi padre, dueño del antiguo e importante establecimiento del «Estudio General» de Palma de Mallorca, conocido de muchísimas personas.

Si con estas reformas anotadas he conseguido interpretar los deseos de este distinguido público, se verán realizados los míos.—BARTOLOMÉ VIVES.

COTIZACIÓN

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el «Banco de Menorca»)

Del 5.º Septiembre 1916.

Interior serie A	77'90
Id. id. B	77'85
Id. id. C	77'80
Exterior A	85'30
Amortizable 5 p. % A	98'85
Id. B	98'75
Nortes	72'60
Alicantes	72'50
Franco	84'55
Libras	23'70

Langostas vivas

Se venden en el vivero del Fonduco.
Su precio según tamaño y estado.

Para vender

Hay un motor a gasolina para vender en muy buen estado.
Para informes, Prieto y Caules, 43.

El Hogar y la Moda

El periódico más económico del mundo
Por 2 reales al mes da

Un número semanal de EL HOGAR Y LA MODA.
Un cuaderno semanal de NOVELA, moral e interesante.

Un cuaderno semanal de DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO.
Un cuaderno semanal de HISTORIA DE ESPAÑA.

Entre Periódico, Novela, Diccionario e Historia
18 Cuadernos al mes por 2 reales

140 páginas de lectura semanal para la familia!
EL HOGAR Y LA MODA da, además,
PATRONOS CORTADOS
da, además, bonitos y prácticos
REGALOS MENSUALES

consistentes en máquinas de coser, vagillas, cortes de trajes, piezas de tela, etc., a que pueden optar todos los suscriptores.

Todo por los 2 reales al mes

Llene V. el adjunto cupón y mándelo a

«El Bazar» de Francisco Pons Carreras

HANNOVER, 11.—MAHON

quien en el acto le dará una muestra gratis.

Hay que advertir que los que se suscriban ahora podrán, con muy poco gasto, empezar a coleccionar todas las obras desde el cuaderno primero.

D. _____ que habita
en _____ provincia de _____
calle _____ número _____ piso _____
desea recibir una muestra gratuita de EL HOGAR Y LA MODA y su Biblioteca.

**Conferencia telegráfica
del HERALDO DE MENORCA**

Madrid 6.

Nacionales

Exigencias inglesas

El importante periódico «El Correo Español» inserta en su número de anoche un interesante artículo que ha llamado extraordinariamente la atención.

En dicho artículo se advierte al Gobierno español que Inglaterra pone en práctica un juego que hace peligrar nuestra neutralidad.

Parece ser que el gobierno inglés ha preguntado a importantes armadores españoles en qué condiciones pondrían a su disposición la flota mercante para transportar armas y municiones desde Norteamérica a Gibraltar.

Los armadores catalanes se han negado a hacer el caldo gordo a Inglaterra.

Blanco Soria en la picota

Ha sido objeto de muchos y muy variados comentarios la detención del concejal republicano señor Blanco Soria, por suponer vendía destinos del Ayuntamiento.

La indignación contra él es mayor por tratarse de un individuo que desde las columnas de «España Nueva» y en actos públicos ha sostenido campañas que él titulaba moralizadoras, atacando la gestión de los ediles monárquicos y poniendo en duda las más de las veces su honorabilidad.

Digno remate a sus campañas ha sido este final.

Ayer el Juzgado estuvo en la cárcel tomando amplia declaración al señor Blanco Soria y en la madrugada ha sido puesto en libertad provisional.

El señor Blanco Soria intentó sincerarse de la acusación de que había sido objeto, pero sus manifestaciones no han convencido a la opinión.

Desmientese que el denunciador fuese don Miguel Maura, sino que el caso se sabía desde hace tiempo, y se le fué preparando una cohartada en la que cayó.

Negando la existencia de otra nota

En algunos periódicos se ha dicho que el Gobierno había recibido otra nota de las naciones aliadas, quejándose de que los submarinos de los imperios centrales se surten de cuanto necesitan en las costas españolas.

En el ministerio de Estado se negó ayer tarde la existencia de dicha nota.

Burell tranquilizador

El ministro de Instrucción Pública señor Burell, hablando con los periodistas, dijo que no comprendía la alarma que en el público había levantado el anunciado consejo de ministros.

Les rogó que cada uno en su periódico procurara hacer renacer la tranquilidad, facultándoles para que hicieran público que el sentir unánime de todo el Gobierno es velar por la neutralidad de España, la cual no podrá nadie alterar por más manejos que se hagan.

Solo una agresión exterior podrá hacernos abandonar la neutralidad, agregó el ministro, pero esto no es probable ocurra por cuanto España es hoy una potencia militar no despreciable, lo cual no se ignora en el extranjero.

La carestía del pan

El ministro de Fomento señor Gasset ha manifestado que en vista de que los panaderos insisten en aumentar el precio del pan, el Gobierno por su cuenta adquirirá importantes cantidades de trigo en el extranjero y además dará facilidades para la importación, al objeto de ver si por este medio se logra el abaratamiento.

N. de la R.—Si el ministro conociera lo ocurrido en Mahón con la importación de trigo, no hablaría en estos términos, pues solo ha servido para que beneficiaran los fabricantes de harinas.

Toda España por la neutralidad

Dicen de Santander que el conde de Romanones ha manifestado que la conferencia que celebró con el señor Maura no tuvo carácter político y careció de la importancia y significación que ha querido dársele.

Agregó que son infundados los rumores de crisis que han circulado y por último afirmó que no iremos a la guerra, al menos mientras él esté en el poder, estando tan convencido de la necesidad de que España debe permanecer neutra, que el Gobierno se halla dispuesto a conceder todos los permisos que se soliciten para llevar a cabo manifestaciones públicas en favor de la neutralidad.

El señor Maura ha negado también la posibilidad de que España intervenga en la guerra.

Solo quedan pues en España dos hombres que son partidarios de la intervención y los dos sin partido alguno, sin opinión que les rijan: el fracasado don Melquiades Alvarez y el opulento don Alejandro Lerroux, el capitán Araña de estos últimos tiempos, que no ha hecho más que embarcar a los que le han escuchado y que siempre que han ocurrido sucesos en los que debía jugarse el pellejo se ha hallado fuera de España.

No dudamos que ahora ocurriría igual pues el señor Lerroux, acostumbra hacer la mayoría de sus propagandas, con la vista en el bolsillo ajeno y alejado de todo peligro.

Por Menendez y Pelayo

El Gobierno ha acordado conceder una importante subvención para el monumento que ha de levantarse en memoria del señor Menendez y Pelayo.

La asamblea de Zaragoza

El Pontífice ha concedido dispensa a sacerdotes españoles que asistan a la Asamblea Apostólica que en Zaragoza ha de celebrarse.

Además ha enviado su Bendición para los Sacerdotes que acudan a ella.

Extranjeras

Parte alemán

Un radiograma de Naïen contiene el parte oficial facilitado por el Estado Mayor alemán detallando la lucha en todos los frentes durante el día de ayer.

Empieza dando cuenta de que ayer se luchó con gran violencia en el Somme y al sur del río Forest, en donde las tropas alemanas se defendieron de los continuos ataques del enemigo, teniendo un millar de bajas.

El enemigo se apoderó de Chill, siendo empujado rechazado en Fleury.

En el frente ruso fueron rechazados todos los ataques.

En los Kárpátos hubo ligeros combates en Funkull, asaltando de una manera sangrienta el puente de Trutaken, del cual fueron desalojados los rusos.

Las tropas búlgaras tomaron Dobriro, derrotando por completo a varios batallones rumanos.

Los zeppelines bombardearon ayer Bukarest, causando graves daños.

Parte austriaco

Un despacho de Viena anuncia que los rumanos bombardearon ayer la plaza de Majisabo, avanzando por los montes de Giorga.

Agrega que fueron rechazados diversos ataques de los rusos contra Fudul y Molderi, apoderándose las tropas austriacas del Monte Pleska.

Además fracasaron diversos ataques del enemigo contra Brozenesy e Iberbo.

Parte francés

Un parte oficial transmitido por la Torre Eiffel da cuenta de que rechazaron con éxito varios ataques contra Andrarla, Belloy y Tiaumont, habiendo además derribado un avión enemigo.

Nombramiento

Dicen de Roma que el Papa ha nombrado Obispo de Basilinópolis al Obispo dimisionario de Sigüenza.

Éxito de los búlgaros

Un despacho de Ginebra anuncia que las tropas búlgaras después de importante batalla ocuparon totalmente la plaza de Pastarjaw que une Rumania con Bulgaria.

Bombardeo de Bucarest

Se confirma el bombardeo de Bucarest por los zeppelines, sabiéndose que cayeron algunas bombas en las inmediaciones del Palacio Real, causando enorme pánico.

Andanzas de Bulow

Dicen de Ginebra que won Bulow conferenció ayer extensamente con el Kaiser, marchando luego a Atenas.

Parte ruso

Un despacho oficial de Petrogrado da cuenta de que la mayor parte de las fuerzas alemanas que hoy se oponen al avance ruso, son sacadas del frente francés y nuevas tropas que han organizado en el interior de Alemania.

Han llegado a Lemberg para defender dicha plaza cuarenta mil soldados turcos.

Comentarios de la prensa alemana

Ginebra.—La entrada de Rumania en la guerra no ha producido en Alemania ni de lejos el efecto que la Entente había descontado erróneamente. Los siguientes extractos de los comentarios de la prensa alemana dan fé de ello:

La ofensiva «Allgem. Nordd. Zeitung» escribe: «Nuestra favorable situación en los Balcanes nos permite disponer de grandes masas de tropas búlgaras, además de las considerables reservas de hombres del ejército turco que está a nuestra disposición casi por completo.»

En general, no hay lugar para temer a nuestro nuevo enemigo; su intervención no cambia en un conjunto la situación militar en contra de nosotros; por el contrario esclarece la situación políticomilitar.»

El «Berliner Tageblatt»: «Nadie en Alemania tiene la osadía de negar que la entrada de un ejército fresco en la contienda al lado de nuestros enemigos, es una importante ventaja para ellos. Pero ya hemos podido ver cómo nuestros ejércitos siempre han resistido a las tormentas adversas y pensamos que la superioridad numérica no hace todo.»

La «Gaceta de Colonia»: «La jauría de nuestros enemigos se ha aumentado con dos traidores. No seríamos hombres, si nuestros corazones no se llenaran de horror al ver aumentar en extensión y duración el mar de sangre que, desde hace más de dos años, cubre la superficie terrestre; si no nos sintiéramos tristes y parados pensando siempre al ver el desencadenamiento de furor salvaje que se extiende más y más, como el incendio de un bosque desecado. Pero estas llamas que acabau de surgir en dos sitios, amenazan nuestra patria y nuestras familias. Esto nos hace olvidar el horror y la pena y nos obliga a coger con mayor energía nuestras armas para defendernos.»

PRENSA ASOCIADA.

Imp. de F. Truyol, Infanta, 17.

TEATRO DE VERANO

SITUADO EN LA CARRETERA DE SAN LUIS

ESTA SEMANA

Reaparición de la genial y hermosísima canzonetista

GLORIA GIL REY

Arte

Elegancia

Soberbia presentación

Continuación de la colosal película, el mayor de los éxitos obtenidos hasta la fecha

EL DIAMANTE CELESTE

Estreno de los capítulos 19, 20, 21 y 22.

CINE CONSEY

Para el Jueves 7, Día de Moda

SESION A LAS NUEVE Y MEDIA

Estreno de la sexta serie de la colosal película

LOS VAMPIROS

titulada

SATANÁS

Además se proyectarán otras interesantes películas de gran atracción.

PRECIOS POPULARES.